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Ao décimo quinto dia do mês de junho do ano de dois mil e vinte e três, às oito 1 

horas e trinta minutos, por meio de reunião presencial na Associação Comercial, 2 

Industrial e Agropecuária de Paranaguá, na Rua Rodrigues Alves, nº 621, iniciou-3 

se a 4ª Reunião Extraordinária do Comitê de Bacia Hidrográfica Litorânea, diante 4 

da presença de: HELLEN JOSÉ FLOREZ ROCHA, do ICMBio; JOSÉ 5 

EDUARDO GONÇALVES, do Simepar; MARIA MANUELA DA ENCARNAÇÃO 6 

OLIVEIRA, da APPA; DANIELLE TEIXEIRA TORTATO, do IAT/Disar; 7 

CHRISTINE DA FONSECA XAVIER, do IAT/Dilio; AMILCAR CAVALCANTE 8 

CABRAL, do IAT/DIGET; JOSÉ LUIZ SCROCCARO, do IAT; LUCAS DANIEL 9 

DA SILVA GALDINO, da Prefeitura Municipal de Morretes; CLIVOR 10 

NEGOCHADLE, da Prefeitura Municipal de Matinhos; MARIANA BARBOSA 11 

DRUSZCZ, da Prefeitura Municipal de Paranaguá; EDENILSON REVENO 12 

MACHADO, da PARANAGUÁ S.A.; LUIZ LEANDRO VICENTE, da Sanepar; 13 

EDSON SOARES DE MENDONÇA, da Samae de Antonina; CAMILA FREITAS, 14 

da Copel; WESLEY NOGUEIRA RIBEIRO, da BRF; LINCOLN DE NEGREIROS 15 

TEIXEIRA, da COAMO; ANDRE ANDRIAN PADIAL, da UFPR; VICENTE DE 16 

PAULA ATAIDE JUNIOR, da UFPR; PAULO HENRIQUE CARNEIRO 17 

MARQUES, da UFPR; LUCIENE RIBEIRO, da CRBio 07; PEDRO LUIZ 18 

FUENTES DIAS, da ABRAPCH, porém não assinou a lista de chamada; 19 

EUCLESIO MANOEL FINATTI, do CREA/PR; HANIN MAJDI WALEED 20 

MUSTAFA KASSEM DAWUD, da Ademadan; ANNE ZUGMAN, da MATER 21 

NATURA; FERNANDO ARMANI, da Apeam; LUCINEIDE APARECIDA 22 

MARANHO e VICTOR GREGÓRIO RODRIGUES NADAL, da Secretaria 23 

Executiva do Comitê. Às oito horas e trinta minutos ocorreu o primeiro item da 24 

pauta, 1. RECEPÇÃO DOS REPRESENTANTES/VERIFICAÇÃO DE 25 

QUÓRUM: O Presidente da Mesa Diretora Provisória, Euclésio Manoel Finatti, 26 



 

  

passou então para o item 2. ABERTURA: fez agradecimentos e apresentou os 27 

nomes da Chapa 1 para concorrer a eleição. Também mencionou que o 28 

regulamento permite a inscrição de uma nova chapa momentos antes da 29 

votação, inquirindo sobre uma nova chapa. Propôs então uma breve 30 

apresentação daqueles presentes no local, o que ocorreu antes de dar 31 

continuidade à reunião, passando a palavra para o Sr. José Luiz Scroccaro. Ao 32 

item 3. POSSE DE NOVOS REPRESENTANTES: O Senhor José Luiz 33 

Scroccaro agradeceu, empossando os novos representantes (José Eduardo 34 

Gonçalves, titular do Simepar; Lucas Daniel da Silva Galdino, titular da Prefeitura 35 

de Morretes; Mariana Meduna Moscardi Charello, suplente da Prefeitura de 36 

Morretes; Sérgio Luiz Cioli, titular da Prefeitura de Matinhos; Clivor Negochadle, 37 

suplente da Matinhos; Mariana Barbosa Druszcz, titular da Prefeitura de 38 

Paranaguá; Mercedes Marília do Carmo Figueiredo Vela, suplente da Prefeitura 39 

de Paranaguá; Hanin Majdi Waleed Mustafa Kassem Dawud, titular da 40 

Ademadan) na condição de Diretor de Saneamento Ambiental e Recursos 41 

Hídricos do IAT, e concedeu as boas vindas aos novos empossados. A Sra. 42 

Lucineide informou que seriam distribuídas as cédulas para a votação. O Senhor 43 

José Luiz Scroccaro  pediu uma breve apresentação da chapa da Mesa Diretora 44 

e a exposição do plano da mesma, se existente. O Senhor Euclésio fez uma 45 

explanação quanto a articulação com as prefeituras, entidades públicas para um 46 

melhor trabalho como Comitê, passando a palavra para os dois vice-presidentes 47 

do Comitê. O Senhor Lincoln ressaltou a importância do uso de recursos hídricos 48 

no litoral do Paraná e o trabalho em equipe. O Senhor Jackson falou sobre o 49 

panorama da situação dos planos diretores dos municípios do litoral e os usos 50 

da água. O Senhor Euclésio agradeceu e passou para o próximo item da pauta. 51 

4. VOTAÇÃO DA MESA DIRETORA: A Senhora Danielle abriu para 52 

manifestações e informou que o quórum mínimo foi superado. 5. APURAÇÃO 53 

DOS VOTOS: pelo regimento interno, declarou a vitória da chapa única na 54 

eleição por aclamação. Abriu-se a palavra para manifestações, não recebendo 55 

nenhuma, parabenizando então a chapa eleita. 6. POSSE DA MESA DIRETORA 56 

ELEITA: O Senhor José Luiz Scroccaro  parabenizou a chapa e empossou os 57 

Srs. Euclesio Manoel Finatti, Jackson Cesar Bassfeld e Lincoln de Negreiros 58 

Teixeira. A Sra. Lucineide passou então para a discussão do item 7. 59 

FORMAÇÃO DA CÂMARA TÉCNICA DE INSTRUMENTOS DE GESTÃO – 60 



 

  

CTINS: explanou sobre a CTINS de acordo com o regimento interno, passando 61 

a palavra para o Comitê. A Sra. Luciene Ribeiro do CRBIO-07 manifestou 62 

interesse. A Senhora Anne socilitou a definição da CTINS, a Senhora Danielle 63 

explicou para a Sra. Anne sobre as funções e o funcionamento da câmara 64 

técnica. O Senhor José Luiz Scroccaro e a Senhora Danielle complementaram e 65 

esclareceram detalhes quanto à interação do Comitê com a câmara técnica. O 66 

Senhor Euclésio ressaltou a importância das informações e dados contribuídos 67 

pela câmara técnica na tomada de decisões. O Senhor José Luiz Scroccaro fez 68 

a identificação dos representantes interessados, da Sociedade Civil: Luciene 69 

Ribeiro do CRBIO-07, Hanin Majdi Waleed Mustafa Kassem Dawud da 70 

Ademadan e Andre Andrian Padial da UFPR; do setor de Usuários: Sanepar, 71 

Copel; do Setor Público: Mariana Barbosa Druszcz da Prefeitura Municipal de 72 

Paranaguá, Hellen José Florez Rocha da ICMBio, e Fernando Armani da Apeam 73 

colocaram-se a disposição em Outras Organizações Civis. Os representantes 74 

mencionados reuniram-se por aproximadamente dez minutos para discutir sobre 75 

o CTINS. Após o retorno, o Senhor Euclesio reportou que a decisão tomada foi 76 

do Senhor Andre como coordenador da câmara técnica, com o Senhor Lucas 77 

como sub-coordenador de forma oficial se possível de acordo com o regimento 78 

interno, ou extraoficialmente caso contrário. A câmara técnica então passou a 79 

ser composta por: Clivor Negochadle, da Prefeitura de Matinhos e Hellen José 80 

Florez Rocha, do ICMBio (SETOR PÚBLICO); Hanin da Ademadan e Fernando 81 

Armani da APEAM (SETOR SOCIEDADE CIVIL); Neiva Cristina Ribeiro, da 82 

Sanepar e Camila Freitas da Copel (SETOR USUÁRIOS). A Senhora Danielle 83 

agradeceu a disponibilidade dos voluntários, informando do encaminhamento 84 

formal de solicitação para as instituições dos representantes dentro da câmara 85 

técnica. 8. ASSUNTOS GERAIS: O Senhor Vicente inqueriu sobre a modalidade 86 

das próximas reuniões do comitê, inclusive da assinatura das atas. A Senhora 87 

Danielle esclareceu que o próprio pleno do comitê pode decidir a modalidade, e 88 

que o ideal seria de forma híbrida cuja infraestrutura ainda está para ser instalada 89 

e sugeriu uma votação entre reuniões online ou presencial. O Senhor Paulo 90 

sugeriu que as reuniões da CTINS poderiam ser realizadas remotamente, 91 

enquanto que as plenárias do comitê fossem realizados presencialmente. O 92 

Senhor Euclésio reconheceu que a reunião presencial como sendo mais 93 

produtiva. Sugeriu, em sua opinião, que as reuniões ordinárias sejam realizadas 94 



 

  

presencialmente, levando em conta as circunstâncias da estrada. A Senhora 95 

Danielle esclareceu uma dúvida quanto a quantidade de reuniões, pelo 96 

regimento sendo duas reuniões ordinárias por ano. O Senhor Euclésio colocou 97 

para votação a decisão das reuniões ordinárias serem presenciais, com ademais 98 

reuniões como extraordinárias e CTINS sendo remotas. Não houve 99 

manifestações contra. O Senhor Victor pediu a palavra para informar que na 100 

última reunião ordinária do ano são agendadas as duas reuniões ordinárias do 101 

ano seguinte. O Senhor Euclésio então sugeriu definir a próxima reunião 102 

ordinária. A Senhora Danielle reforçou a importância da assinatura das atas e 103 

instruções foram são dadas para a criação de assinatura eletrônica. O Senhor 104 

José Luiz fez o informe quanto ao 1º Encontro Estadual de Comitês de Bacias 105 

Hidrográficas – EECOB, em Matinhos nos dias 26, 27 e 28 de julho. Também 106 

explicou quanto ao XXV Encontro Nacional de Comitês de Bacias Hidrográficas 107 

– ENCOB, em Natal, nos dias 21 a 25 de agosto; pedindo para que as quatro 108 

vagas disponíveis pelo IAT sejam direcionadas aos representantes do Setor 109 

Sociedade Civil. A Senhora Danielle esclareceu que alguns formulários já foram 110 

encaminhados pela equipe do IAT para os representantes para a avaliação das 111 

participações. Também informou que para o ENCOB, há uma série de critérios 112 

a serem alcançados e avaliados pelo Fórum Nacional de Comitês de Bacias 113 

Hidrográficas. O Senhor Euclésio sugeriu a decisão da data do próximo encontro 114 

ordinário após os dois encontros de comitês de bacias hidrográficas. 9. 115 

ENCERRAMENTO: Nada mais havendo para deliberar, deu-se por encerrada a 116 

4ª Reunião Extraordinária do Comitê de Bacia Hidrográfica Litorânea. 117 

EUCLÉSIO MANOEL FINATTI 118 

Presidente do CBH Litorânea 119 


